

Communiqué de presse

27 mai 2024

10 ans d'actions en faveur de la biodiversité sur le site BASF de Breuil-le-Sec

- Depuis 2014, le site industriel BASF France – Division Coatings de Breuil-le-Sec (60) est engagé en faveur de la préservation de sa biodiversité ordinaire ou remarquable
- Sur les 43 hectares du site, plus de 500 espèces sont recensées (faune et flore), dont certaines rares et protégées
- Le site célèbre les 10 ans de cette démarche lors de la Journée mondiale de la biodiversité.

La préservation du vivant est l'un des plus grands défis à relever en matière d'enjeux environnementaux, au-même titre que la réduction des émissions de carbone. Il y a 10 ans, la division Coatings de BASF France à Breuil-le-Sec, qui fabrique, développe et commercialise des peintures et vernis principalement destinés au secteur automobile, a lancé une ambitieuse stratégie de protection de la biodiversité présente sur le site. Les mesures mises en place, pionnières en matière de prise en compte de la faune et de la flore en milieu industriel, donnent aujourd'hui des résultats remarquables et confirment la pertinence pour les entreprises de s'engager en faveur du vivant.

Cette démarche « Production responsable – Biodiversité favorisée » a fêté ses 10 ans le 22 mai, date désignée par l'ONU comme Journée internationale de la biodiversité. En présence de Mme Noura Kihal-Flégeau, sous-préfète de l'arrondissement de Clermont, et de Mme Véronique Teinturier, vice-présidente du

conseil régional des Hauts-de-France en charge de la biodiversité, le site de Breuil-le-Sec a présenté l'ensemble des initiatives mises en place depuis 2014. Les élèves du Lycée Agricole de l'Oise (Airion) ont également été conviés à découvrir le parcours biodiversité créé en 2018 sur le site.

Le site industriel offre un refuge aux espèces rares et protégées

Les résultats remarquables de ces 10 années d'actions ont été présentés par le Centre Permanent d'Initiatives pour l'Environnement (CPIE) des Pays de l'Oise, qui accompagne et encadre depuis 2015 les membres du groupe biodiversité mis en place par BASF. Les inventaires réalisés deux fois par an sur le site ont permis le recensement de plus de 500 espèces, dont 203 espèces de végétaux, 247 espèces d'insectes ou encore 33 espèces d'oiseaux. Certaines espèces rares et protégées ont établi leur habitat sur le site de BASF : le hérisson d'Europe, l'hirondelle de fenêtre ou encore le grillon d'Italie. On note également 3 différents types d'orchidées sauvages, dont la population a dépassé les 800 plantes sur le site en 2023 grâce à une gestion de la tonte favorisant son développement.

Le groupe biodiversité du site est composé de 13 collaborateurs volontaires de BASF Breuil-le-Sec, représentant différents corps de métier du site. En 10 ans, le groupe a notamment mis en place des zones raisonnées de jachères et une prairie fleurie, installé un rucher pour la biosurveillance par les abeilles et des abris à insectes, planté diverses espèces d'arbres dans un verger, des plantes mellifères aromatiques ainsi qu'une haie de fruits rouges pour enrichir la diversité en pollens et nectars pour les pollinisateurs, et mené de nombreuses opérations de sensibilisation au personnel et aux visiteurs du site. Les actions organisées sur le site sont reconnues au niveau mondial par BASF, le Groupe ayant désigné Breuil-le-Sec comme Site Référent Biodiversité BASF en France dans le rapport mondial BASF Report 2023.

« Je suis très fier d'observer que nos 10 années d'actions apportent des résultats visibles et concrets pour la faune et la flore. Quand nous nous sommes lancés dans ce projet en 2014, la très grande majorité des acteurs industriels orientait leur stratégie environnementale vers la réduction de leur empreinte carbone. Nous avons fait le choix audacieux à l'époque de mener une réelle réflexion sur notre relation au vivant pour établir une stratégie ambitieuse en faveur de la biodiversité, en parallèle de nos mesures de décarbonation. Les données présentées par le

CPIE nous donnent raison aujourd'hui. Je tiens à remercier et féliciter l'ensemble de nos collaborateurs et partenaires impliqués dans ce projet », déclare Joël Wajzman, Directeur du site BASF Coatings de Breuil-le-Sec

« Madame Noura Kihal-Flégeau, Sous-Préfète de Clermont, félicite les personnels et l'entreprise BASF, se réjouit de la présence des élèves du lycée agricole et invite les élus à inscrire cette action dans le contrat pour la réussite de la transition écologique (CRTE) du Clermontois ».

« On pense trop souvent que la préservation de la Biodiversité est l'apanage des associations naturalistes ou des pouvoirs publics. Or, c'est bel et bien l'affaire de tous et l'investissement en ce sens de BASF en est un exemple dont nos entreprises peuvent largement s'inspirer », ajoute Mme Véronique Teinturier, vice-présidente du conseil régional des Hauts-de-France en charge de la biodiversité.

A propos de BASF

Chez BASF, nous créons une chimie pour un avenir durable. Nous associons succès économique, protection de l'environnement et responsabilité sociale. Environ 112 000 employés du groupe BASF contribuent au succès de nos clients dans presque tous les secteurs et presque tous les pays du monde. Notre portefeuille comprend six segments : Produits chimiques, Matériaux, Solutions industrielles, Technologies de surface, Nutrition & Soins et Solutions pour l'agriculture. BASF a réalisé un chiffre d'affaires de 68,9 milliards d'euros en 2023. Les actions de BASF sont négociées à la bourse de Francfort (BAS) et en tant qu'American Depositary Receipts (BASFY) aux États-Unis. Pour plus d'informations, consultez le site www.basf.com